



# Construire un monde de paix

**Le 24 février, l'autocrate Poutine a décidé d'entraîner son pays dans la guerre en attaquant son voisin Ukrainien. La FNTE CGT joint sa voix à tous les pacifistes qui exigent l'arrêt immédiat de la guerre en Ukraine et le règlement pacifique du conflit entre les deux pays concernés.**

Les milliers de vies menacées en Ukraine mais aussi en Russie exigent une mobilisation des peuples pour imposer un cessez-le-feu, le retrait des troupes russes et une Ukraine indépendante. Dans cette période de guerre il faut prendre en compte la crise du capitalisme et la concurrence sur les ressources notamment énergétiques telles que le gaz ou le pétrole.

Il y a derrière cette situation des enjeux de rapports de force et de réorganisation mondiale.

## **Aucune confiance aux dirigeants de ce monde ni aux industriels de l'armement**

Alors que la majeure partie du monde est sensible aux opérations menées en Ukraine, les grandes manœuvres sont engagées pour doter l'Europe d'une défense commune.

Profitant de l'émotion générale, le président (Français et Européen) Macron avance son concept d'autonomie stratégique. D'ici la fin du mois de Mars, les 27 pays membres de l'union devraient accoucher d'une boussole stratégique déclinée en 4 grands thèmes : Agir, Sécuriser, Investir, Coopérer.

Pour ce faire, les États seront invités à investir encore plus dans leurs moyens de défense. Des « aides » pourraient être apportées à certains pays, notamment sous forme de baisse de TVA ! L'autonomie de défense européenne est un leurre, l'Europe reste placée sous responsabilité de l'OTAN, donc des Etats-Unis.

Quelles conséquences pour l'indépendance et la souveraineté nationale ? Quel débat national et citoyen pour décider de ce qui pourrait entraîner notre pays dans une spirale dans laquelle le risque de guerre ne peut que se développer ?

Comme toujours en période de guerre, les grands gagnants restent aujourd'hui les industriels de l'armement dont les cours en bourse explosent. Les dépenses militaires sont annoncées en forte hausse. Il est bon de rappeler, par exemple, que l'industriel italien Leonardo a un carnet de commande de 25 Millions d'Euros avec la Russie et de 8 M€ avec ...l'Ukraine. La France (*Thalès et Safran*) aurait livré, depuis 2015, pour 150 Millions d'Euros de systèmes d'armement à la Russie au travers de 76 (!) licences d'exportations délivrées par le gouvernement Hollande et Macron, et ce malgré un embargo Européen datant de 2014. Quand il s'agit de faire du fric, le gouvernement français, comme d'autres sait détourner les yeux.

A l'heure où sont écrites ces lignes, l'issue militaire en Ukraine est incertaine avec un faible espoir que les premières négociations entre russes et ukrainiens passent par une volonté réelle d'aller au cessez-le-feu.

Comme le disait Jean Jaurès « *Le capitalisme porte la guerre comme la nuée porte l'orage.* »

Œuvrer pour la paix et la sécurité doit être le seul objectif.

Notre Fédération réaffirme les positions de son dernier congrès à savoir :

- La revalorisation du rôle de l'ONU
- La sortie de la France de l'OTAN et sa dissolution.
- La mise en place d'un Pôle Public National de Défense pour garantir la souveraineté et l'indépendance de notre territoire et observer un contrôle accru sur les marchés de l'armement.

La FNTE CGT fait sienne les déclarations du Mouvement de la Paix :

- Après la cessation des actions de guerre, mettre en œuvre les accords de Minsk qui impliquent le respect de la souveraineté et de l'intégrité de l'Ukraine avec un statut d'autonomie des républiques du Donbass, dans un cadre multilatéral validé par l'ONU, l'OSCE, la Russie et l'Ukraine.
- L'octroi à l'Ukraine d'un statut de sécurité collective, d'indépendance et de neutralité, garanti par l'ONU et par la présence sur le terrain d'une force d'interposition de l'ONU.
- L'arrêt des livraisons d'armes, conformément à l'article du traité sur le commerce des armes ratifié le 24 décembre 2014, interdisant la vente d'armes aux pays en guerre.

La FNTE CGT appelle l'ensemble des actifs, retraités, jeunes à participer aux mobilisations organisées pour un cessez-le-feu et l'arrêt de l'agression russe, sans oublier le soutien aux forces pacifistes russes.

Pour le peuple Ukrainien, mais aussi celui du Yémen, de Syrie, d'Azerbaïdjan, de Palestine, de Lybie et partout où des populations souffrent, réaffirmons et agissons nombreux pour un monde de paix.

## **Un monde de paix se construira avec et pour les peuples**

Montreuil, le 16 mars 2022

*« On peut lutter contre la guerre par le dialogue, la paix et l'éducation »*

Malafa Yousafzai - Prix Nobel de la Paix Pakistanaise

**[www.fnte.cgt.fr](http://www.fnte.cgt.fr)**

**Fédération Nationale des Travailleurs de l'Etat CGT**

263, rue de Paris - Case 541 - 93515 Montreuil Cedex

T : 01 55 82 89 00 - M : [trav-etat@cgt.fr](mailto:trav-etat@cgt.fr)